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Zur Sitzung am Gremium 

31.03.2003 Rat der Stadt Wuppertal 
 
 
 

Ganztagsgrundschulen in Wuppertal 

 
 
 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,  
 
 
die CDU-Fraktion im Rat der Stadt Wuppertal beantragt, der Rat möge in seiner Sitzung am 
31.01.2003 wie folgt beschließen: 
 

1. Die Verwaltung wird beauftragt, stadtteilbezogen den Bedarf an 
Ganztagsgrundschulen festzustellen. Hierbei soll auch berücksichtigt werden, dass es 
möglich ist, einzelne Züge zu Schulen in Ganztagesform umzuwandeln. 

 
2. Weiterhin ist zu prüfen, an welchen Standorten die räumlichen Voraussetzungen für 

die Errichtung einer Ganztagesgrundschule vorliegen und welche Investitionen ggf. 
ergänzend getätigt werden müssen. Weiter sind die finanziellen Auswirkungen im 
Verwaltungshaushalt (geänderte Betriebskosten, Mieten..) darzustellen. 

 
3. Bei Vorliegen der entsprechenden Voraussetzungen wird die Verwaltung beauftragt, 

einen Beschluß des Rates zur Errichtung von Ganztagesgrundschulen 
entscheidungsreif vorzubereiten. 

 
 
Begründung: 

 
Die Landesregierung beabsichtigt, als Konsequenz  aus den katastrophalen Ergebnissen der 
PISA -Studie u.a. das Betreuungsangebot in Grundschulen zu sogenannten „betreuten 
Ganztagsgrundschulen“ erweitern. Dies kann jedoch nicht die adäquate Antwort auf PISA 
sein. 
Betreuungsangebote an Grundschulen sind in unterschiedlicher Ausprägung notwendig, um 
den Bedürfnissen von Kindern und Eltern nachzukommen. Ein Konzept, das lediglich 
Betreuung durch unterschiedlichste Institutionen, nicht jedoch Nachmittagsunterricht und 
Hausaufgabenbetreuung durch pädagogisch vollwertige Arbeit beinhaltet, ist keine 

 



strukturelle Verbesserung des Angebotes an schulischer Ausbildung! 
Eine solche  nach Auffassung der CDU zwingend erforderliche qualitative Verbesserung der 
schulischen Ausbildung kann nur im Rahmen des Kernauftrages von Schule, nämlich 
Unterricht, erfüllt werden. Hierzu sind vom Land mehr Leute bereitzustellen als bei 
Halbtagsschulen. Deshalb ist für Wuppertal ein am Stadtteil orientiertes, den 
Notwendigkeiten angepasstes Angebot auch an Ganztagesgrundschulen die einzig sachlich 
gebotene Antwort auf die Herausforderungen an unser Bildungssystem. 
 
 
 
Bernhard Simon 
Fraktionsvorsitzender 
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